



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO RIO DE JANEIRO

**COMISSÃO TEMPORÁRIA DE ACESSIBILIDADE - CTA**

**SÚMULA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02/2021**

Data: **Segunda-feira, 15 de março de 2021**

Local: **Remota**

Horário: **16h**

Término: **18h**

**1. Verificação do Quórum**

Após verificação do quórum regimental deu-se início segunda Reunião Ordinária da Comissão Temporária de Acessibilidade – CTA- 2021

**Conselheiros presentes:**

Arnaldo Lyrio, Carin D´Ornellas, Gisele Labrea

**Arquitetas Convidadas**

Natalia Kochem

Regina Cohen

**Apoio Técnico/Administrativo:**

Alessandra Vandelli – Assessora da Presidencia

Elaine Rossi- Agente de Fiscalização

**2. Reunião conjunta CPA- CPU sobre a Lei 226/220;**

Arnaldo informa que recebeu convite da coordenadora da CPU Rose Compans para reunião conjunta para responder uma demanda de um representante de Copacabana, trate-se de mesas e cadeiras, após conversar com Regina e Carin para entender o que está envolvido, ficou claro que há movimento de associações e moradores de modo geral reclamando dessa lei de mesas e cadeiras por uma série de motivos inclusive pela acessibilidade. Já há respostas e movimento que envolvem mais de uma associação não só a de Copacabana;

Regina relata que não é só associações tem o Condef também se manifestou, já se reuniu com presidente da comissão de pessoa com deficiência da câmara municipal pq a lei foi regulamentada pelos vereadores no final da última gestão e o prefeito endossou e transformou em decreto, um dos membros do fórum da cidadania entrou ministério público e já existe processo aberto tem fotos,

Gisele fez uma leitura da lei e fez apontamentos (vai encaminhar), sugere fazer uma nota de repúdio assinada pela CTA, CPU e a CEP, Pq eles ferem também o exercício profissional quando não pedem RRT junto da planta baixa;

Regina esclarece que não cabe mais nota de repúdio pois já virou lei;



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
**CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO RIO DE JANEIRO**

Natalia Kochem esse relatório será feito no sentido de pedir a revisão e adequação da 226/220, a acessibilidade não está preservada no texto da lei; para reunião com CPU apresentação simples sugerindo readequação da lei

Arnaldo sugere usar o grupo no whats, abrir google drive para armazenar os documentos não esperar até a próxima reunião;

Carin sugere que cada comissão responda por si no tange a lei, em função da inexistência RRT acha importante a CEP se posicionar, ao CAU cabe fazer um relatório de orientação demonstrando que já existe lei e normas obrigatórias, a nota do conselho tem que ser nesse sentido; após reunir todos aos relatórios das comissões e ter um caminhamento via presidência para prefeitura

Regina após relatório da Gisele pode fazer um artigo para publicar blog;

Encaminhamentos:

Participar da reunião conjunta com CPU Regina, Carin e Arnaldo, próxima reunião informa os desdobramentos;

Resposta para Horácio – não tem que ser individual apenas informando que estamos estudando, CAU deve se manifestar para toda sociedade; pq além da acessibilidade tem várias questões urbanísticas e de ordem pública.

Sugestão de proposta para reunião - como vamos agir com relação a acessibilidade, documento que englobe a acessibilidade que é o que podemos defender pq há uma grande questão urbanística que deve ser resolvida independente dos aspectos ligado a acessibilidade, apresentação simples com apontamentos no que diz respeito acessibilidade;

### **3. Participação dos contribuintes da CTA e grupos de trabalho;**

Grupo Interior – Natalia Kochem

Beatriz; Vasconcelos já está conversando com prefeitura de Niterói, próxima reunião já pode ter algum relato;

Carlos leitão esteve colaborando na comissão anterior; deficiente auditivo pode dar muita contribuição; eventos sobre interior;

Grupo de execução – Gisele Labrea

Grabriela Zambeli, Gustavo Guimarães tem experiência em diversos municípios do interior ambos podem tem contribuições maravilhosas,

A intenção dos grupos é fomentar e abordar acessibilidade nos municípios em que não podemos estar presentes; podemos fazer reuniões setoriais reunindo esses grupos

### **4. Respostas das demandas de arquiteto com dúvidas sobre Acessibilidade**

Arnaldo vai elaborar resposta.



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
**CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO RIO DE JANEIRO**

**5. Discussões sobre PL das sinaleiras N° 69/202;**

Projeto que altera a ementa da Lei Municipal n° 5.526, de 27 de março de 2012, que passa a vigorar com a seguinte redação: “Veda o funcionamento dos dispositivos sonoros de sinaleiras de entrada e saída de veículos em edificações residenciais e em edificações situadas em logradouros residenciais.”

Regina não sabe como está era projeto de lei se já foi aprovado;

Arnaldo acredita que também tem que uma manifestação da comissão sobre o projeto de lei, pediu para Regina trazer informação na próxima reunião,

**6. Informes**

Arnaldo lembra que tem o Blog da acessibilidade, um espaço que podemos alimentar com informações arquivos de áudio fotos e relatórios;

Participação da CTA na discussão sobre plano diretor, conversou com Rose da CPU existe possibilidade de ter acento e voz, existem 5 ou 6 grupos de discussão e o CAU tenha lugar em quase todos os grupos, isso ainda não está claro, mas está aguardando retorno da Rose; é importante participar de alguma forma;

Regina sugeriu como ação da comissão realização de seminário; começar a indicar nomes e temas; sugere tema “Calçadas”

Natalia lançar vídeo chama inacessibilidade urbana; fez com filho, Artur, pessoa com deficiência tentou acessar cidade com ele fez registros quer apresentar esse trabalho na comissão, produção contemplada pela lei Aldir Blanc

**7. Encerramento**

O Coordenador da Comissão de Ensino e Formação do CAU/RJ dá por encerrada a presente sessão às 18h02